

LA LETTRE D'INFORMATION

n° 84 - Septembre 2019

Un nouveau site pour l'AREC

L'Agence régionale énergie-climat renouvelle ses couleurs et son logo, en cohérence avec le renouvellement de l'identité de L'Institut Paris Region (ex-IAU) et met davantage en valeur ses thématiques de travail.

Ce nouveau site vous permet d'accéder plus facilement à l'ensemble des ressources de l'Agence, de retrouver des dossiers thématiques et analyses sur des sujets du moment ainsi que ses actualités et celles de ses réseaux.

À travers ce nouveau site, c'est le renforcement des thématiques environnementales et leur articulation efficiente au sein de L'Institut qui se concrétise davantage.

[Pour découvrir toutes ces nouveautés, rendez-vous sur le nouveau site de l'AREC.](#)

Didier Dousset, président du directoire

ACTUALITÉS



Monter un projet de rénovation du patrimoine public pour gagner en efficacité et réduire son budget énergétique

Les projets de rénovation du patrimoine public sont complexes à mettre en place pour les collectivités, tant sur le plan technique que financier. Afin d'aider les collectivités, l'AREC publie des fiches présentant des opérations de rénovation énergétique portant sur différents types de bâtiments (bâtiment sportif, socio-culturel, scolaire), ainsi que sur l'éclairage public.

[En savoir +](#)

L'actualité du ROSE : une approche complémentaire pour calculer l'impact des transports routiers

En 2015, le secteur des transports routiers représente 21 % des consommations énergétiques franciliennes et plus de 30 % des émissions de gaz à effet de serre. Le groupe de travail Transports du ROSE a développé une nouvelle approche qui permet d'identifier les principaux territoires générateurs de déplacements, pour lesquels il serait pertinent d'investiguer les leviers de diminution de l'impact des déplacements.

[En savoir +](#)



RECIF : campagne de sensibilisation des copropriétaires et syndics



L'AREC et les agences locales de l'énergie et du climat mènent actuellement une campagne de sensibilisation auprès des copropriétaires et des syndicats dans les EPCI engagés dans RECIF (REnovation des Immeubles de Copropriété en France).
Un courrier personnalisé sera envoyé à toutes les copropriétés d'au moins 50 lots, informant les habitants des dispositifs d'accompagnement présents sur leur territoire et des événements autour de RECIF.

[En savoir +](#)



Aménager durablement son territoire : quelles solutions sur les volets énergie et eau dans les Yvelines ?

La CYTé, Communauté yvelinoise de la transition énergétique et écologique porte un certain nombre d'actions au service des territoires yvelinois.
C'est dans ce cadre que la rencontre du 25 juin 2019 "Aménager durablement son territoire : quelles solutions sur les volets énergie et eau ?" a été organisée avec la commune des Mureaux.

[En savoir +](#)



International Clean Energy Challenge : 5 jours de coopération pluridisciplinaire et internationale autour de la transition énergétique

64 jeunes professionnels et chercheurs du monde entier se sont réunis dans les Alpes autrichiennes à l'occasion de l'*International Clean Energy Challenge* pour travailler collectivement sur des défis liés à la transition énergétique.

Ces 5 jours ont permis à l'AREC de partager son expérience et de se nourrir des connaissances et de l'expérience des autres participants.

[En savoir +](#)



Les premiers territoires franciliens labellisés Cit'ergie

La démarche Cit'ergie, qui récompense les collectivités pour la mise en œuvre d'une politique climat air énergie ambitieuse, compte désormais 192 collectivités et 22 millions d'habitants.

La dernière Commission nationale du label (qui comprend l'AREC) a permis d'intégrer trois collectivités franciliennes : Est Ensemble, la Communauté d'agglomération de Saint-Quentin-en-Yvelines et la Communauté d'agglomération de Cergy-Pontoise.

[En savoir +](#)

Prix Roger Léron : cérémonie de remise des prix le 9 octobre à Bruxelles

Le Prix Roger Léron distingue les contributions exceptionnelles au développement de l'énergie durable



aux niveaux européen, local et régional. Créé en 2014 par la FEDARENE, cette édition introduit quelques nouveautés. Pour la première fois depuis son lancement, le Prix Roger Léron sera remis à deux lauréats, dont un, élu par le public présent lors de la cérémonie de remise des prix.

[En savoir +](#)



Une nouvelle ALEC en Île-de-France : Paris Ovest La Défense

Créée à l'initiative du territoire de Paris Ovest La Défense, cette nouvelle agence locale de l'énergie et du climat de Paris Ovest La Défense a pour vocation de généraliser la rénovation énergétique des bâtiments sur son territoire de compétence.

L'ALEC POLD rejoint le réseau régional de la transition énergétique des territoires en Île-de-France, créé par le Conseil régional dans le cadre de la stratégie régionale énergie climat de juillet 2018 et animé par l'AREC.

[En savoir +](#)

PUBLICATIONS

FICHE RETOUR D'EXPÉRIENCE



RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DU PATRIMOINE PUBLIC

BÂTIMENT SOCIO-CULTUREL



Fiche retour d'expérience : Rénovation énergétique du patrimoine public, bâtiment socio-culturel

Outils d'aide à la décision, cette fiche présente chaque étape d'un projet de rénovation d'un bâtiment socio-culturel. La Rénovation énergétique de la médiathèque Victor Hugo de Montméliant (Savoie), dans le cadre du programme d'économie d'énergie de la ville et compte tenu de l'inconfort thermique du bâtiment, vise notamment à améliorer l'efficacité énergétique du bâtiment et le confort d'été des usagers.

[En savoir +](#)

FICHE RETOUR D'EXPÉRIENCE



RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE DU PATRIMOINE PUBLIC

BÂTIMENT SPORTIF



Fiche retour d'expérience : Rénovation énergétique du patrimoine public, bâtiment sportif

Projet type de rénovation d'un bâtiment sportif, décrit dans ses étapes, la rénovation énergétique lourde du gymnase Nicolas Batum de Malaunay (Seine maritime), avec démolition partielle et désamiantage, a pour ambition d'améliorer l'efficacité énergétique du bâtiment et son adaptabilité fonctionnelle.

[En savoir +](#)

FICHE RETOUR D'EXPÉRIENCE

DE L'AREC, DÉPARTEMENT ÉNERGIE-CLIMAT DE L'INSTITUT PARIS REGION



ARCHITECTURE ZÉRO CARBONE

GROUPE SCOLAIRE A. SAYAD

Fiche retour d'expérience : Architecture zéro carbone, Groupe scolaire A. Sayad

Le bâtiment scolaire Abdelmalek Sayad (Nanterre) conjugue les dimensions énergétiques et durables (réseau de chaleur renouvelable, conception bioclimatique, énergie renouvelable produite sur site) avec les dimensions éducatives et d'insertion dans la vie urbaine.

Cette fiche retour d'expérience permet de retracer les étapes d'un projet qui vise le zéro émission carbone.

[En savoir +](#)



AGENDA



2 octobre

Atelier "Bâtiments durables franciliens et enseignement supérieur"

15 octobre

Teddif : Alimentation et Économie circulaire, à la rencontre des collectivités et acteurs franciliens engagésCit'ergie

À VOIR AUSSI

[ALEC Plaine Commune] 27 septembre - Séminaire "Tertiaire & économies d'énergie"

[Fédération nationale des collectivités concédantes et régies] 1-3 octobre - Congrès national

[Métropole du Grand Paris] 3 octobre - Grand Paris circulaire

[ADEME ÎDF, Préfecture ÎDF] 10 octobre - Assises des énergies renouvelables 2019

[ADEME ÎDF] 5 novembre - Programme d'investissements d'avenir en Île-de-France

40^e
RENCONTRE
DES AGENCES
D'URBANISME

**lost in
transition**
comment re-lier les territoires

**LES INSCRIPTIONS
SONT OUVERTES!**

www.fnau40.fr
@fnau40

6, 7 et 8 novembre 2019 en Île-de-France

Retrouvez toute l'actualité de L'Institut Paris Region

Aménagement et urbanisme | Biodiversité (ARB) | Déchets (ORDIF) | Santé (ORS) | Sport (IRDS)



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu cet email car vous vous êtes inscrit sur la liste de l'AREC îdF

[Se désinscrire](#)

Agence régionale énergie-climat d'Île-de-France - AREC
Département de L'Institut Paris Region
15, rue Falguière - 75015 Paris - Tél. : 01 77 49 77 49